

## Niños Que Han Conmovido al Mundo por el Drama de la Emigración

Rafael Vargas-Hidalgo



[rvargas\\_hidalgo@hotmail.com](mailto:rvargas_hidalgo@hotmail.com)

Colección: Congresos y Eventos: El paraíso de las islas. Nadadores.

Fecha de Publicación: 06/09/2015

Número de páginas: 4

I.S.B.N. 978-84-690-5859-6

**Archivo de la Frontera: Banco de recursos históricos.**  
Más documentos disponibles en [www.archivodelafrontera.com](http://www.archivodelafrontera.com)



### Licencia Reconocimiento – No Comercial 3.0 Unported.

El material creado por un artista puede ser distribuido, copiado y exhibido por terceros si se muestra en los créditos. No se puede obtener ningún beneficio comercial.



El Archivo de la Frontera es un proyecto del  
**Centro Europeo para la Difusión de las Ciencias  
Sociales (CEDCS)**, bajo la dirección del Dr. Emilio  
Sola, con la colaboración tecnológica de Alma  
Comunicación Creativa.

[www.cedcs.org](http://www.cedcs.org)  
[info@cedcs.org](mailto:info@cedcs.org)

# Niños Que Han Conmovido al Mundo por el Drama de la Emigración

Rafael Vargas-Hidalgo



La conmovedora foto del cuerpo sin vida de un niño sirio de tres años, tirado por el mar a la playa turca de Ali Hoca Burnu en Bodrum, en su viaje frustrado hacia la isla griega de Kos, es una de las más impactantes en la historia de la fotografía. Una sola imagen ha sido capaz de sacudir al mundo. Aunque es triste constatar que el mundo no estuviera ya sacudido ante el horror de miles de miles de emigrados que han muerto en medio de un mar embravecido en su viaje a El Dorado.

Europa, que se precia de ser un continente donde imperan grandes valores humanistas, está actuando en contradicción con los principios que tan solemnemente afirma. Aún más, actúa sólo ante circunstancias que sobrepasan su capacidad de reacción. Cada miembro de la Comunidad Europea trata el tema con procedimientos y actitudes heterogéneos, sin que haya una mínima coordinación en el actuar. Lo único que tienen en común los países europeos respecto a la emigración es el pavor. Impera una histeria colectiva que nace del temor que tienen los consumidores egoístas europeos de que los emigrados les vayan a quitar su riqueza. Calma! No hay peligro. Pueden irse a dormir tranquilos. Hay sólo un emigrado cada dos mil ciudadanos en Europa. En cambio, Líbano ha acogido a más de un millón de sirios y Turquía un millón y medio. En el lejano Chile hay dos y medio emigrados cada doscientos ciudadanos y no ha sucedido la Apocalipsis ni nadie se ha molestado por ello.

Si se sabe manejar la emigración con inteligencia, los recién llegados, que en vasto número son jóvenes, pueden ser un gran motor económico al crecimiento económico de la vieja Europa.

En un video que se inserta en este artículo, otro niño sirio dice claramente: Si Europa detiene la guerra, los sirios no iremos más a Europa porque sabemos que ahí nadie nos quiere.

Las palabras de este niño, dichas en un impecable inglés, tienen gran fuerza moral. Lo que el niño no sabe es que hay demasiados intereses económicos, políticos y militares en juego y los adultos no escuchan el llanto de un niño cuando hay poder y dinero de por medio. Teóricamente, sería posible detener esa guerra con una acción diplomática conjunta de Europa y los principales países del Golfo Arábico. Pero eso es una utopía. Entre tanto, los gobiernos hacen como si no estuviera ocurriendo nada, cierran los ojos ante el exterminio de vasta poblaciones y ponen el grito en el Cielo cuando los refugiados de esa guerra (y otras) llegan a sus playas.

Ese video ha sido visto miles de veces y seguramente muchos de los más importantes políticos europeos han echado algunas lágrimas de cocodrilo. Pero el niño del video está esperando una respuesta de alguno de esos líderes para que le expliquen claramente por qué esa guerra no se detiene. Ese niño tiene derecho a una respuesta.

Es tan patética la falta de una política inteligente de emigración en Europa, que ni siquiera se sabe resolver en forma inteligente la situación de los manteros. Los comerciantes tienen vueltos locos a los ayuntamientos por la invasión de manteros y ante esta presión incluso la alcaldesa de Barcelona ha debido actuar, en el sentido que han sido actuaciones de las fuerzas policiales y no actuaciones de proyectos de integración social y económica de esa gente.

Como hay muchos manteros, mucha presión de los comerciantes y de la policía y falta absoluta de una política para tratar el problema con inteligencia, se han producido desplorables actos de violencia con víctimas inocentes como una señora que recibió el impacto de una piedra tirada por los manteros. Me temo que si no se trata este problema más allá de la persecución, aumentarán en número e intensidad este tipo de lamentables actos. Los manteros son muchos, se sienten acorralados y están en una situación legal y económica muy precaria. Esta es una mezcla explosiva. Al mismo tiempo, la sociedad no puede tolerar violencia por ninguna razón. Se impone formular una política inteligente.

Seamos racionales. ¿Cuánto venden los manteros? ¿Son una amenaza para el comercio establecido? La respuesta es obvia: ellos venden poco y a gente que puede pagar poco. Los manteros no tienen ninguna capacidad para desafiar a los mercaderes establecidos. ¿Sería mucho pedir a los ayuntamientos que abrieran mercados donde estos emigrados pudieran vender sus modestas mercancías?

Quien no ha vivido la experiencia de ser un emigrado no podrá jamás entender el drama humano que significa serlo. Ellos no vienen de vacaciones ni viajan por gusto mas son empujados por la tragedia de la guerra, de la persecución y de la pobreza. Ellos saben que se enfrentarán en Europa con otro grande drama: el ser excluido de la sociedad,

dejar atrás afectos, costumbres, lengua, familia. Es tanta la desesperación de esa gente que aunque saben que el mar está sembrado de miles de muertos que intentaron sin éxito la travesía, se embarcan igualmente en las frágiles embarcaciones. Es tanta la desesperación que los padres llevan consigo a sus hijos pequeños a jugar la ruleta rusa de quién se salva y quien no, como el niño tirado por las olas a la playa de Bodrum que ha conmovido al mundo.

Este video lo publicó un diario de Chile, donde vive una enorme comunidad siria:

<http://www.theclinic.cl/2015/09/03/nino-sirio-ruega-a-europa-detengan-la-guerra-y-no-vendremos-mas/>